



平成20年10月20日

国土交通省道路局長 殿

潮来市長 梶田 千春



今後の道路行政についての意見・提案の提出について

平成20年9月19日付 国道企第37号にて依頼のあった標記の件について、別紙のとおり回答いたします。

今後の道路行政についての意見・提案

① 道路行政全体について改善すべき点、要望や提案

様式①

茨城県潮来市

地方は元より国全体の経済発展のために道路利用は欠かせないものであります。特に地方に取つては生活手段としての道路整備は大変重要な役割を担うものであります。現在現状にあるたため、今後も引き続き継続していかなければなりません。そのためにはまだ遅れていませんが、なかなかいいと考えています。

しかし、一方では過剰投資と思われる道路整備や不透明な経費の支出問題等が浮き彫りとなつた。これらの問題については謙虚に受け止め改善すべき点は早急に改めねばなりません。これらのこととで道路行政全般が停滞する「道路特定基本方針」が定められたのは歓迎するものである。

今後は地域の声を広く聴くなどの手法を講じ、具体的には道路設計等にあたり、柔軟な発想と地域の特性を生かした道路作りが望まれる。

今後の道路行政についての意見・提案問題

樣式②

市來潮縣城茨

現狀

は、首都圏に開かれて、世界とその重要性は極めて、まさにその中心地帯として、戸線を経由する車道の玄関口とも言えます。また、東京と茨城県の結び目となる鹿島港があり、海上輸送において重要な位置を占めています。

田 IC から潮来 IC までが昭和 62 年に開通したままで、今日まで 21 年間そのままになります。さざなわが國道 2 路線が発生する。また、早期伸長道路幹線が強くなる。さらに市内両国道路の早期バイパス化が望まれている。

題課○

鹿島臨海工業地帯の背景は、その効果は十分に得られた。近年の少子化・高齢化の問題も、まさに当市にとつてある。本市は、その状況から、以下に述べために緊急的な課題である。

・東関道自動車道水戸線の早期全線開通化  
・国道5号バイパスの早期全線事業化  
・国道355号バイパス工事の早期完成  
・地域における生活道路整備のための財源拡充

- ・ 東関東自動車道水戸線の早期全線開業化を完成するための財源充

今後の道路行政についての意見・提案  
②-2 地域の目指すべき将来像

様式③

茨城県潮来市

東関道自動車道水戸線及び広域幹線道路の整備を進め広域交通の円滑化と交流促進への活用、都市内連携の強化による都市機能の育成、当市の特徴である観光拠点の連携による観光や交流の回遊性向上を図る。地区内生活道路の整備についても、通勤・通学・通勤・通勤・通勤などに配慮した整備を進めます。

特に、東関東自動車道水戸線の全線開通により県都水戸と国県の重要施設である茨城空港、鹿島港、成田国際空港を経由し首都圏と連結する重要な国土幹線軸が出来上がるため、この路線の活用としてIC周辺の土地利用の条件整備を行います。企業誘致を中心とした地域産業の振興を図ります。なお、地域社会や産業との関わり合いとして、当市の既存施設である「道の駅いたこ」と連絡した道路整備を計画し、単に通過する道路ではなく地域に密着した地域に潤いをもたらす高速道路整備を提案する。

今後の道路行政についての意見・提案

③ 道路施設の重点事項（代表事例、期待する効果や評価等）

様式④

茨城県潮来市

○ 重点事項	○ 代表事例	○ 期待する効果や評価等	○ その他
・ 地域活力の向上	・ 東関東自動車道水戸線の早期全線開通	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 地域産業の活性化</li> <li>・ 港湾や空港等の重要施策拠点の連結による経済の発展</li> </ul>	
	・ 国道51号及び国道355号のバイパス化	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 慢性的な交通渋滞の解消</li> <li>・ 沿線沿いの土地利用開発やアクセス機能の向上</li> <li>・ 高い交通円滑性や走行快適性の確保</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 地域社会や産業との関わりの促進</li> <li>・ 安全な交通空間の確保および憩いの場の創設</li> <li>・ 特産物の販売</li> <li>・ 観光・交通情報の発信</li> </ul>